番号	受付日	回答日	回答方法	担当課
39	8月10日	9月17日	メール	都市整備課

提案内容

●空き家対策について

漫画家志望者を対象として空き家の無償貸し出しすることで

- ・観光地としての将来的な投資になる。
- ・将来を担う若者と空き家問題を同時に解決できる。

回答内容

有益なアイデアのご提供ありがとうございました。

移住をしてもらえる漫画家志望者の方をどうやって探すのかなどの課題も多く、少し 長期的な視点で検討してまいりたいと思います。

番号	受付日	回答日	回答方法	担当課
40	8月17日	8月24日	メール	地域振興課 総務課

提案内容

●ジェンダー平等と職場のおしゃれについて

「職場のおしゃれ・身だしなみ」もジェンダー平等の視点から見てほしいので、お手数ですが、①男女共同参画の推進や啓発、②職員研修などの際に、継続して注目していただきたいです。

回答内容

①本市におきましては、境港市男女共同参画推進計画に基づき、性別にかかわりなく 個人として尊重され、その個性と能力を十分に発揮できる男女共同参画社会の実現 に向け、取り組みを進めております。

ジェンダー平等の実現には、一人ひとりが意識改革を図ることが必要であり、日常生活の中で自分や自分のまわりに存在するバイアス(傾向)に気づくことが大切です。市民の皆さまには、市報や講座などでジェンダー平等や身のまわりのバイアスについて取り上げ、男女共同参画や人権の啓発に取り組んでいるところですが、今回のような身近なことにも触れながら、ジェンダー意識の醸成に向け、引き続き啓発に努めてまいります。

②本市におきましては、毎年実施している「職員人権研修会」において"LGBT"をテーマに開催する予定としております。その研修の中で、機会があれば、職場のおしゃれ・身だしなみについてのジェンダー平等にも触れてみたいと思います。

番号	受付日	回答日	回答方法	担当課
41	8月18日	8月24日	メール	健康推進課

提案内容

●新型コロナウイルスの予防啓発について 新型コロナウイルス予防対策として鼻うがいの啓発をして欲しい。

回答内容

本市では、これまで鳥取県とともに「マスクの着用」、「手洗い」、「三密の回避」といった感染予防の徹底を市民の皆様にお願いしてまいりましたが、これらは厚生労働省が発信される新型コロナウイルス感染症対策を基本としております。

新型コロナウイルス感染症の克服は世界的な課題であり、今回ご紹介いただいた「鼻うがい」をはじめ、さまざまな研究が実施され、情報発信をされていることは承知しております。

しかし、それらの内容を正しく理解し、評価するためには専門的な知識、知見が必要であるため、本市といたしましては、引き続き、厚生労働省が発信される新型コロナウイルス感染症対策を基に、市民の皆様に呼びかけを行うこととし、「鼻うがい」につきましては厚生労働省の感染症対策に取り込まれ次第、市民への周知に努めたいと考えております。

番号	受付日	回答日	回答方法	担当課
42	8月20日	9月10日	メール	健康推進課

提案内容

●新型コロナの感染状況に係る自粛要請について コロナ感染状況の増加状況は「災害級」である。 防災行政無線を使って自粛協力を呼び掛けてはどうか。

回答内容

防災行政無線は、市民のみなさまに迅速に情報を伝える手段として優れており、豪雨・台風などによる避難所開設や、還付金詐欺への注意喚起、行方不明者発見のための協力依頼、イベント、交通安全見守り等、幅広い情報発信に活用させていただいております。

本市では、これまで、新型コロナウイルス感染症に関連しては、ワクチン接種予約の受付開始当初に電話がつながりにくい状況が生じた際や、コールセンターでの受付状況等、迅速に情報をお伝えする必要がある場合に防災行政無線を活用した例がありますが、お伝えしたい情報によっては、文章や図、表、イラストなどを組み合わせた方がわかりやすい場合も多くございます。

このため、新型コロナウイルス感染症に関する情報や「自粛協力の呼び掛け」は、そ

の緊急性や内容に応じて防災行政無線、ホームページ、市報、新聞折込チラシなどを使い分けながら、市民の皆様にお伝えして参りたいと考えております。

ご理解いただきますようお願い申し上げます。

番号	受付日	回答日	回答方法	担当課
43	8月23日	9月7日	メール	自治防災課

提案内容

●ハザードマップへの浸水地域の記入について

(2021年7月12日の大雨で)実質100年に一度の猛烈な雨(1時間80ミリ以上の雨)となりました。温暖化が進んでおり(気温が上がると含むことができる水蒸気量が増え大雨となりやすくなります)、今後は10年に1度ぐらいで降る恐れがあります。

今までにない強雨で市内多くの箇所で内水氾濫が発生しました。

今後に備えるためにも、今回の浸水地域をハザードマップへ今回の浸水地域として表示してはいかがでしょうか。

今後1時間に90ミリの大雨(記録的短時間大雨情報クラス)も否定できません。市 民の防災意識向上のためにもご検討願います。

回答内容

全国的にも内水氾濫を反映したハザードマップを作成している市町村は少なく、県内 においても倉吉市のみ作成している状況です。

本市のハザードマップも、現時点では内水氾濫には対応しておりませんが、内水氾濫も想定したハザードマップの作成について、先行して作成している事例を参考として、 県などに相談しながら研究してみたいと考えております。

また、市では今回浸水した市道、用排水路等の被害状況のデータを検証し、内水の排水方法の改善対応を行うとともに、市民の皆さんに、出前講座などの防災研修などの場を通じて、内水氾濫に関する災害予防の啓発を行ってまいります。

番号	受付日	回答日	回答方法	担当課
44	8月30日	9月9日	郵送	観光振興課、都市整備課、管理課

提案内容

●水木しげる記念館の前庭トイレについて 7月9日の朝6時40分前に道具入れの扉が開いたままだった。

●松ヶ枝町のトイレについて

普段は床にゴミ箱が、タンクの上にトイレットペーパーが置いてあるが、誰かがイタ ズラで位置を入れ替えていた。

- ●大正町トイレについて ゴミが床に落ちていた。
- ●台場公園のトイレについて7月9日(金)朝7時 男性用 便器後方が汚れています。
- ●日ノ出公園のトイレについて

7月26日(月)朝7時25分、8月23日(月)朝7時20分 身障者用 床にペーパーのちぎれたのが落ちている。同一人物だと思います。

●雑草について

- ①清水町の「ザ・ビッグ境港店」付近の雑草について、7月に提言したところ、市は 刈り取ってますが、横の道路に1.2 m位の巾で雑草が茂っています。県には連絡されましたか。
- ②「ディオ境港店」西側、深田川の岸に雑草が生い茂っています。 刈り取らないのですか。

回答内容

○水木しげる記念館の前庭トイレについて

今回の件は清掃スタッフに申し伝えますが、今後も同じことが続くようであれば、時間外に第三者が開けたなど別の原因も考えられることから、同様のケースを確認された場合、お手数ですが境港市役所(44-2111)又は水木しげる記念館(42-2111)までご連絡下さいますようお願いいたします。

○松ヶ枝町のトイレ、大正町のトイレについて

現在、利用者のマナー向上のための啓発文を掲示しております。トイレを利用する全 ての方が気持ちよく利用できるよう、引き続き利用者のマナー向上の啓発に努めてま いります。

- ○台場公園のトイレについて 男性用トイレの便器の汚れにつきましては、7月9日(金)に清掃しました。
- ○日ノ出公園のトイレについて 身障者用トイレの床に落ちたペーパーにつきましては、7月26日(月)および8月2 3日(月)に清掃しました。

○雑草について

- ①当該道路を管理している境港管理組合に連絡しました。9月2日に除草が完了したとの連絡を受けたところです。
- ②市内全域で優先順位を決めながら、除草を行っております。当該箇所については、毎年除草を行っておりますが、今年度は9月末頃に除草を行う予定にしております。